

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

Número del día 5 céntimos

Número atrasado 10 céntimos

Oficina: Valerín 822, s/n. 15
SANTA CRUZ DE TENERIFE

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO
LEONCIO RODRIGUEZ

DE ELECCIONES

EL PACTO DE LAS IZQUIERDAS

Después de las singulares circunstancias que rodearon el decreto disolviendo las Cortes, el insólito propósito de consultar la voluntad nacional dentro de un régimen de excepción ha hecho que se junten en un solo juicio los representantes de las izquierdas.

Con toda mesura notificó al Gobierno la conveniencia, por muy altas consideraciones de que fuera alzada la suspensión de garantías.

Al divulgar la respuesta que la nota oficiosa contiene, reservase con extrema avaricia todo lo que de justificaciones. Exenta del más humilde argumento la repulsa, sitga el término de la suspensión de garantías indicando sólo el arbitrio ministerial la farsa liberalidad de consentir reuniones electorales. A nadie puede ocultarse como la propaganda de ideas para ganar voluntades y crear opiniones ha menester impudencias de publicidad; no son ficelas.

La imperfección de nuestra vida ciudadana dota prodigamente a los Gobiernos de medios para influir en las elecciones, y además abre la vigilancia y censura de la palabra escrita, la posibilidad de decretar detenciones y todo el coraje de facultades que pone al arbitrio del gobierno un régimen excepcional.

Merced a unos comicios forjados con el marfil de la arbitrariedad en el punto de una suspensión de garantías, presentábase falsado el pensamiento nacional, haciendo a la contemplación de propios y extraños como una España reaccionaria y quiebrista la que nosotros creemos orientada y dispuesta para las más fecundas transformaciones sociales y democráticas.

Como unas Cortes en semejantes condiciones no pueden ser legítima representación del país; como su génesis impura sólo puede dar origen a un Parlamento facticio, punto de partida para grandes corrupciones, harto más lamentables en la realidad que en el discurso, nos juzgamos obligados a invalidar totalmente su actuación.

Conscientes de la gravedad del acuerdo, a él apelamos en la certidumbre de atajar perturbaciones de imponderables consecuencias y adscribimos nuestra firme resolución al propósito de lograr medios parlamentarios nacidos en una legítima.

Las libertades públicas se conquistaron con cruces e fuerzas; quienes las heredamos sin sacrificio no las dejaremos burlar sin lucha.

Y por todo ello, nos estimamos en el deber irrevocable de no considerar legítimas las Cortes convocadas si se mantiene la suspensión de garantías, y de impedir por los procedimientos que se hallen al alcance de las fuerzas políticas que representamos la aprobación de cuantos proyectos de ley se someten a debate, sin exclusión alguna, bien sea con el Gobierno actual, bien con cualquiera otro que pretendiera servirse del Parlamento formado - no nos sentimos capaces de decir elegido - en las condiciones señaladas.

Madrid, 18 de Mayo de 1919 -
Marqués de Alhucemas - Conde de Romanones - Santiago Alba - Nieto Alcalá Zamora - José Manuel Pedregal - Roberto Castrovido - Julian Besteiro - Rafael Gasset

MAURA RECONOCE LA GRAVEDAD DEL ACUERDO

Al enterarse el jefe del Gobierno del importante acuerdo de las izquierdas, dijo que le había dado a los ministros para tratar del asunto.

Esto no quiere decir que haya crisis - dijo como si en su momento saliera al paso de lo que podía pensar algunos de los que escuchaban estas palabras y que habían observado la gran preocupación del señor Maura mientras las pronunciaba - Y como no quiere decir que haya crisis - agregó, - se lo advierto a ustedes para que no hagan interpretaciones en ese sentido. No se trata más que de la necesidad de examinar un asunto que el Gobierno estima grave, por las circunstancias que lo rodean y las personas que firman el documento.

- De modo - indicó un periodista - que usted reconoce la gravedad del acuerdo de los ífices liberales y de las izquierdas.

- ¡Qué duda tiene! - exclamó el presidente, dando por terminada su breve conversación con los reporteros -. Sí, lo considero enormemente grave.

LA CIERVA LO TOMA A BROMA

El ministro de Hacienda, habiendo de la actitud de la izquierda, dijo: - Eso pasará. Es la eterna juventud de algunos hombres que en este tiempo se les rejuvenece la sangre. Vendrá la calma y la reflexión, haciéndose cargo de que en estos momentos en París se liquidó un pasado para tomar la nueva vida de la Humanidad, y que aquí no podemos detenernos impidiendo hacer una obra grande que hay que realizar inaplazablemente.

Hay que ocuparse de las cuestiones sociales, ferrocarriles y del problema de la emigración.

Un compañero indicó la conveniencia de que el ministro de Hacienda no fuese político, y el Sr. Cierva contestó:

- El ministro de Hacienda debía ser neutro o desligado de la política, puesto que la Hacienda afecta a todos.

EL "RECORD" DEL MUNDO

EL PAJARO HUMANO QUE HA VOLADO MAS ALTO

Comunican desde Munich que el teniente Denier, pilotando un avión de enormes proporciones, ha baido el "record" de altura del mundo en un vuelo realizado a primeros del mes actual.

La Inspección del Comité Internacional de Aviación dice que en media hora alcanzó la respetable altura de 9.200 metros. Cuenta el aviador héroe que la temperatura era de 50 grados bajo cero; el motor dejó de funcionar y Denier se vio precisado a aterrizar en vuelo planeado.

La hercúlica del aviador alemán es motivo de grandes y delirantes comentarios.

Viajeros ilustres

La comisión francesa

Conforme habíamos anunciado, ayer tarde llegó a esta capital, a bordo del vapor «Touradan», después de haber recorrido las principales poblaciones de la Costa Occidental de Africa, una comisión de importantes personalidades agrícolas francesas, presidida por M. Cosnier, Alto Comisario del Ministerio de Agricultura, y compuesto de los ingenieros agrónomos señores Cayla, Yves Henry, Leroy y H. Leroy.

Acompañan a la comisión el Capitán de Corbeta, M. De Nauts de Savannes, agregado de la Presidencia general de Marruecos; el capitán del Ejército, M. Gorbant, y el cónsul general de Francia en estas islas, M. Sarrien.

Los distinguidos huéspedes fueron cumplimentados por el cónsul en esta plaza, señor Claverie.

Por la tarde visitaron la Granja Agrícola, donde fueron recibidos por su director, don Rodolfo Godínez; el presidente del Consejo de Agricultura y Ganadería, don Francisco Trujillo y otros elementos agrícolas.

Los visitantes recorrieron las distintas dependencias de la Granja, presenciando los gráficos meteorológicos, Observatorio, cultivos y los productos industriales elaborados con plantas textiles, oleaginosas y aromáticas, haciendo un estudio detenido de todo ello.

Antes de abandonar la Granja, fueron espléndidamente obsequiados con pastas y champagne.

Anoche se celebró en el hotel Orotava, un banquete en honor suyo.

Hoy, a primera hora, saldrán para la Orotava, con objeto de visitar el Jardín Botánico.

DE LA LAGUNA

Próximos estrenos

El sábado próximo ha sido señalado ya para el estreno del drama en tres actos, de nuestro gran poeta Manuel Verdugo, titulado «Lo que estaba escrito».

Con tal motivo, reina extraordinaria expectación entre el público de la Laguna. También se nos dice que habrá un trávia especial para las personas de esta capital que deseen presenciar el estreno.

Para esta obra ha pintado don Manuel López Rulz un magnífico decorado.

El viernes, primer día de semana, se pondrá en escena «Arroz», de I. de J. M. Miffone, y el domingo, como remate y despedida de la Compañía, «La casa de la Troya», de Linares Rivas.

El sábado para estas tres funciones extraordinarias, es ya enorme, como nunca se ha visto en La Laguna.

Por tal motivo, la empresa en evitación de los compromisos de última hora, regala al público que ha sus encargo, con tiempo, dirigiéndose a la ciudad de San Rivero, en la calle de la Carrera.

Por cable y telegrafía sin hilos

(Servicio especial de LA PRENSA)

DE LONDRES

Un aviator logra atravesar el Atlántico

Lisboa, 28. - Ha llegado el digno «N. C. 4» tripulado por el comandante Read, que ha logrado atravesar el Atlántico.

Todos los buques surtos en la bahía hallábase empesados, haciendo salvar al llegar a Lisboa el intrépido aviator.

Un gentío inmenso, con músicas y banderas, llenaba los muelles, prorrumpiendo en entusiastas aclamaciones al comandante Read y sus compañeros de travesía.

Estos han sido condecorados por el gobierno portugués.

Los aviadores están siendo muy agasajados, y en su honor celebran grandes fiestas.

La paz con Austria

Paris, 28. - El viernes serán entregadas a los delegados austriacos las condiciones de la paz. Créese serán aceptadas íntegramente.

Aumento del precio del tabaco

Paris. - Las Cámaras han votado un proyecto de ley, aumentando el precio del tabaco en un 25 por 100.

3 millones de ingleses licenciados

Londres. - En la Cámara de los Comunes se ha declarado hoy oficialmente que desde la promulgación del armisticio han sido licenciados tres millones de soldados ingleses.

Movimiento comunista

Berlin. - En la cuenca minera de Colnitz se ha iniciado un movimiento comunista.

Han sido encarcelados varios cabecillas. Las autoridades adoptan grandes precauciones.

Avance de los rumanos

Sofia. - El ejército rumano ha iniciado su avance en la frontera rusa.

Choque

Paris. - En Persanbeaumont ha habido un choque de trenes, resultando 12 muertos y 20 heridos.

Incendios y explosiones

Helsingfors. - Se han producido grandes incendios en Petrogrado, oyéndose además frecuentes detonaciones.

Créese que los bolcheviki, amenazados por el avance de los estonianos, vuelan los depósitos de municiones.

Dícese también que la población de los suburbios de Petrogrado se ha sublevado contra los bolcheviki, con los cuales está sosteniendo encarnizadas luchas.

El consejo de los Cuatro

Paris. - Esta mañana se reunió el Consejo de los Cuatro, ultimando los detalles del Tratado con Austria, que será entregado pasado mañana.

En el Senado americano

Washington. - En el Senado suscitóse hoy una discusión sobre la paz.

El senador Johnson pronunció un fígoso discurso, censurando que no se haya publicado el Tratado, lo que atribuye a contener algo reprochable.

Incautación de barcos

Washington. - Asegúrase que Wilton ha establecido un acuerdo con las potencias aliadas, en virtud del cual se cederán a los Estados Unidos todos los navios

alemanes internados en puertos americanos.

La defensa de Petrogrado

Londres. - Según dicen de Copenhague se organiza con febril actividad la defensa de Petrogrado. Se ha declarado el estado de sitio y se ha elegido un Comité de defensa, que se compone de tres miembros, con poderes dictatoriales. Se ha movilizado a todos los hombres de diez y ocho a cuarenta años, y es obligatorio el trabajo para la defensa. Cuando sea necesario, serán requisadas las propiedades particulares.

DE LA PENÍNSULA

Lo de Andalucía

Madrid, 28.20. - Al recibir esta tarde a los periodistas les manifestó el señor Maura que las últimas impresiones sobre la cuestión de Andalucía eran satisfactorias.

Se ha logrado la localización de las huelgas parciales, habiendo comenzado las faenas de la ciega sin que haya ocurrido ninguna novedad.

El gobierno confía en dominar totalmente la situación.

Los ministros electores

Hasta el sábado no habrá Consejo de ministros por estar dedicados éstos a las cuestiones electorales, que absorben por completo la atención del gobierno.

Siló

El ministro de Instrucción pública ha marchado a Valladolid para hacer propaganda electoral.

Carro despedido

Dicen de Valencia que en la carretera de Requena se despidió un carro, resultando 5 muertos y un herido.

Lo de Marruecos

De Larache recibense detalles de las operaciones de ayer, que terminaron en combates muy reñidos.

Los moros abandonaron numerosos cadáveres, siendo duramente castigados por nuestras tropas, que también tuvieron algunas bajas.

En la zona de Tetuán sometióse varios poblados.

Botadura de un barco

Dicen de Cádiz que en el astillero de Echevarrieta botóse felizmente al agua el vapor «Amir».

Boycot a la Transmediterránea

También dicen de Cádiz que sigue el boycot a los vapores de la Compañía Transmediterránea, los cuales no han podido desembarcar arroz y otros víveres que llevaban, causando con ello serios perjuicios al comercio y al vecindario.

En Barcelona

De la ciudad condal comunican que han sido detenidos un individuo y dos mujeres, que dirigían a los comerciantes anónimos amenazándoles de muerte, y exigiéndoles dinero.

Embajador yanqui

Del Ferrol dicen que en breve llegará el Embajador yanqui, marchando en tren especial a Madrid.

Párroco apuñalado

Comunican de Orense que ha sido asaltada la casa del párroco de Retva, el que fué apuñalado, quedando moribundo.

El suceso ha causado gran impresión en aquel pueblo.

Espanoles detenidos

Dicen de París que han sido detenidos tres españoles, que rondaban las cercanías de la casa de Clemenceau.

La policía les ocupó dos pistolas.

BOLSA DE MADRID

Cotizaciones del día 28

Londres	23.22
París	76.85
Banco	510.00

La Medicina y los médicos

¿Secura la tuberculosis?

De Nueva York como ocurre casi siempre que se trata de sucesos sensacionales, llega hoy la noticia de que el médico brasileño doctor Oiveira ha descubierto el procedimiento de curar la tuberculosis por medio de la inyección en la cavidad de la pleura de una dosis de nitrógeno, a presión, durante veinte minutos.

Las experiencias se practicaron en el Hospital Metropolitano de la capital neoyorquina ante gran número de especialistas, y parece que los resultados no han podido ser más favorables.

La Prensa de Nueva York describe el primer experimento llevado a cabo en un tuberculoso muy avanzado y cuyo estado era gravísimo.

Se le administró al paciente un anestésico local. Luego se acercó a la mesa un depósito cargado de nitrógeno, a presión de cien centímetros y después de esterilizada convenientemente una soga muy parecida a las que se emplean para inyecciones hipodérmicas unida por un tubo al depósito del nitrógeno, se introdujo con un movimiento rápido en el costado derecho del paciente a través de la cavidad pleural.

Durante varios minutos se inyectó el nitrógeno a presión sin producir dolor de ninguna clase, y al retirar la aguja cesaron los movimientos respiratorios de este lado, continuando normalmente la respiración en el otro pulmón y con fuerza suficiente para estimular y mantener la acción cardíaca.

Los facultativos que examinaron minuciosamente al enfermo algunas horas después de realizada la operación declararon que el restablecimiento total del paciente era cosa de pocos días.

Parece que la inyección de nitrógeno tiene la propiedad de «desecar el pulmón», neutralizándolo y destruyendo los gérmenes de la tuberculosis. El pulmón tarda a gún tiempo en recobrar sus funciones respiratorias, pero esto no implica trastorno alguno, porque un solo pulmón basta para absorber el oxígeno suficiente a sostener los latidos cardíacos.

Experimentos posteriores según las últimas noticias, han asegurado el éxito del nuevo procedimiento curativo.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en esta capital, hospedándose en el hotel Orotava, en unión de su distinguida familia, el comerciante de Santa Cruz de la Palma y estimado amigo nuestro, don Alvaro Cutillas.

- Se encuentra enferma la distinguida señora doña Marta Alexandre de Martínez.

- Ayer regresó de Las Palmas, acompañado de su distinguida señora esposa, el ingeniero jefe de Obras públicas, don Pedro Matos Massieu.

- Dentro de breves días regresará a Arrecife, el joven estudiante don José Rocha Topham.

- Anoche se celebró en esta capital, el enlace de la bella señorita Sara Morales Darias, con el joven oficial de Telégrafos don Tomás Aldar.

- Apadrinaron a los contrayentes, la señora viuda de Morales, madre de la desposada, y el oficial de Telégrafos, don José Bretón.

- Los novios marcharon a La Laguna, donde pasarán los primeros días de la luna de miel.

- Deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

- Para el sur de la Isla marchó ayer en el pallebot «Canario», el presidente del Cabildo, don Bladio Alfaro.

- Se encuentra ligeramente enfermo, el director del Colegio de Nra. Sra. del Carmen, don Rodrigo de la Puerta y Vila.

La lucha electoral

Según nos refieren personas llegadas de Canaria, la lucha electoral en aquella Isla promete ser tan reñida como en Tenerife.

El famoso delegado del gobierno, señor Gavilanes, está ejerciendo una gran presión sobre los pueblos para que voten al candidato maurista, señor Mejías. A los reacios se les conmina con fuertes multas y a los adversarios se les persigue por todos los medios imaginables.

Hasta ahora parece que el candidato que cuenta con mayores probabilidades de triunfo es el señor Matos. De los restantes, nada puede predecirse por la diversidad de elementos que intervienen en la lucha y la confusión que existe entre los partidos políticos.

Como las elecciones en la vecina Isla las hacía siempre el señor León y Castillo desde París, las actuales constituyen un acontecimiento inusitado en las Palmas, apasionando grandemente a todos los políticos.

En Tenerife continúa el despliegue de fuerzas y amenazas oficiales.

Ya ayer salieron para los pueblos varios agentes de vigilancia, y se están reclutando delegados para caer como una plaga de Egipto sobre los colegios electorales.

No obstante, todas las noticias que se reciben de los pueblos revelan una firme entereza para no dejarse supantar su voluntad.

Sensible desgracia

Niño ahogado

El alcalde del Resque alto telegrafía a este Gobierno civil, lo siguiente:

«Tengo el sentimiento de manifestarle que en la mañana de hoy ha aparecido ahogado en el estanque, sito en el patronato de este término, el niño Wenceslao Batista Suárez, de 10 años de edad.

El hecho fue casual. El Juzgado intruye las oportunas diligencias.»

LOS CANARIOS EN CUBA

Con motivo de unas violentas acusaciones del Dr. Orestes Ferrera, contra la colonia canaria de Cuba, nuestro apreciable colega «El Día» de la Habana, publica un vibrante artículo, del cual son los siguientes párrafos:

«Estamos seguros de que la Colonia Canaria de Cuba no habrá concedido gran importancia a las ofensas que gratuitamente le ha inferido dos veces «Heraldo de Cuba», convirtiéndola en un denuesto lanzado contra nuestro Director señor Espinosa su condición de nativo de Canarias.»

«Después de todo, debe servir de timbre de orgullo para la merlísima y isiboriosa colonia isleña sentirse atacada por las mismas plumas que han pretendido salticar de largo al señor Presidente de la República, al Ministro de los Estados Unidos y al doctor Ricardo Doiz; pero sin embargo, como una prueba de que no todos los cubanos piensan como «Heraldo de Cuba», mai a venido con las reglas de la hospitalidad, no obstante estar dirigido, administrado y redactado por hombres que no nacieron en Cuba; queremos consignar aquí lo que nos decía un cubano ilustre, sinceramente dolido de que tan injustamente se mezcle a una colectividad respetable y respetada en luchas políticas a las cuales es ajeno.»

«Ofender a los canarios; restarles méritos, discutirlo siquiera, es necedad, ignorancia y atrevimiento. En Canarias nacieron Antonio de Chávez, emancipador de los esclavizados indios cubanos; Juan Fernández Caballero, fundador del Hospital de San Juan de Dios; Narciso Piñero, Francisco Guerra Bihetcourt, José Alonso y Delgado, Domingo León y Mora y Andrés Orhueta, grandes figuras de la sociedad cubana en la mitad del siglo XIX; así vieron la luz Andrés Sienfies, uno de los fundadores del «Diario de la Marina»; Fernández Cubas, el sabagado defensor de los estudiantes fashados.»

«En otro orden de cosas, canarios fueron los fundadores de Matanzas, Santa Clara, Camajuán, Cabaiguán, Zaza del Medio, Gibara y tantos otros pueblos cubanos. Fue un hijo de Canarias, don Gonzalo Alfonso, uno de los principales promotores del primer ferrocarril de Cuba. Canarios fueron los iniciadores de la primera Exposición Industrial y Agrícola celebrada en Cuba, la cual fué abierta en Matanzas en el año 1872.»

Vapores Taya

El magnifico y rapido vapor español P. CLARIS saldra el dia 1º del proximo Junio...

CHRISTUS

bajo la direccion del canario don José Curbele; y por último, para no hacer más citas...

Subasta voluntaria

Sociedad Anónima de Construcción del Puerto de Arrecife.

Los días 21 y 22 de Junio próximo tendrá lugar la venta en pública subasta en la oficina de esta sociedad...

VOCES DE LA CALLE

Se queja el vecindario del estado de suciedad en que se encuentra la playa principal, convertida en un vertedero de escombrías e inmundicias.

Llamamos la atención del señor Inspector del alumbrado público, sobre la desaparición de los dos arcos que daban luz a la entrada de la plaza de la Constitución...

Con motivo del calor reinante, se han puesto de moda los paseos por el malecón. Pero como quiera que el malecón no ya los prismas, sino el mismo paseo...

Un banquete

Para el banquete que se verificará próximamente, en los jardines del Parque Recreativo, en celebración del éxito de Arroyo...

NECROLOGIA

Ha fallecido en la Habana, después de prolongada y grave dolencia, don Daniel Llofriu, capitán inspector de la Traslántica Española.

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer. La sesión de ayer careció de interés. Presidió el alcalde, señor Mandiño...

De la Alcaldía

ANUNCIO

Teniendo en cuenta lo dispuesto en el Real Decreto de 12 de mes en curso para la elección de Senadores para esta provincia...

DEL PUERTO

El "Ardeola".—Viajeros. Ayer por la mañana llegó de Liverpool, Lisboa, Funchal y Las Palmas, el vapor de la Compañía Yewward, "Ardeola", el cual trae numerosas mercancías para el comercio de esta plaza.

Banda municipal

Programa de las obras musicales de esta noche, de 9 y cuarto a 11 y cuarto, ejecutará en la plaza de la Constitución, la expresada banda.

"Tenerife Sporting Club"

CONVOCATORIA. De conformidad con lo que determina el artículo 35 del Reglamento, se cita a los señores socios de número para la junta general extraordinaria que se celebrará el viernes, 30 del actual...

EN EL PARQUE

Con "El Cardenal", la ya famosa obra de Reparez y Linares Rivas, obtuvo anoche un nuevo éxito indiscutible Luis de Liano.

Noticias varias

Los exámenes de ingreso en esta Escuela Profesional de Comercio, se celebrarán el día primero de Junio próximo. La maestra nacional de la Victoria de Aceitejo, señorita Julia Méndez Hernández...

La máquina de escribir de teclado más suave en el mundo es la "Fox"

La máquina de escribir "FOX" es de clase superior, de mecanismo fácil, lo produce ruido, es muy duradera y cuenta con otros adelantos que se encuentran en otras máquinas de escribir...

Tren de planchado

Para celebrar la proclamación de diputado del señor Van-Baumberghen se organiza para el sábado próximo una comida íntima por sus compañeros y amigos particulares.

Diabéticos

Pan de GLUTEN se acaba de recibir una remesa en el almacén de comestibles El Tacoratero, lmeido Sevilla, esquina a Bonos de Rosa...

REGALO

A la persona que come diariamente un número fijo de panes, se le dará de REGALO, el primer día de cada mes, igual cantidad que la que ha servido de tipo para la compra diaria...

AU PETIT PARIS

Se acaba de recibir un surtido completo de sombreros de señoras y niñas, adornados, y en adornar una infinidad de fornos y adornos para los mismos...

Veraneantes

La acreditada Casa de Comidas LA CORDOBESA (ALFONSO XIII, 59) admite sordados, a precios módicos, para la próxima temporada.

Matemáticas, Física, Química, &

Preparación de estas asignaturas para Bachillerato, Comercio, Magisterio, Náutica, Catastro, Correos, Telégrafos, Estadística, etc.; Facultad de Ciencias y Preparatorio de Medicina y Farmacia...

BAZAR DE GUILFELD & SONS

Tenemos en existencia un variadísimo surtido en tés de las marcas más acreditadas, desde pesetas 5'50 la libra en adelante.

"Le Printemps"

En la Villa de Güimar ha abierto al público don Teodomiro Campos Marrero un establecimiento de pompas fúnebres.

RECAUDACIÓN DE HACIENDA

El artículo 36 de la Instrucción vigente del ramo dispone que la cobranza voluntaria de las Contribuciones e Impuestos, se verifique precisamente dentro del segundo mes de cada trimestre...

SEMILOS DE HORTALIZAS

Se acaba de recibir un fresco surtido de las siguientes clases: Aseugas, Aplo, Betarragas, Coliflor, col tabor, Col plón, Coliflor, Colirábanos, Colinas, Escarola, Espinaca, Lechugas, Mastuerzo, Nabos, Melones, Pimientos dulces, Perlas, Perejil rizado, Perejil común, Rabanitos redondos, Rabanos 1/2 largos, Zanahorias redondas, Zanahorias 1/2 largas, etc.

"Hotel San Pedro"

VILAFIOR. A cargo de doña Clara Barrera. No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas.

Marquesa Hotel

Comfortable family hotel, splendidly situated in the centre of Port. Orotava and commanding extensive ocean and Mountain views.

Hotel Suizo

En un magnifico hotel encontrará el público cómodas e higiénicas habitaciones y comidas a cualquier hora.

Colegio para señoritas

"Nuestra Señora del Carmen" (Incorporado a la Escuela Normal de Maestras de La Laguna). Dirigido por D. Rodrigo de la Puerta y Villa, ex-Inspector Provincial de Enseñanza.

Colegio de San Ildefonso

Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias, a cargo de los hermanos de las Escuelas Cristianas. Primera y segunda enseñanza.

Relojería, Platería y Joyería

Antonio V. Puerta. TOMÁS ZEROLO, 4—OROTAVA.

Café "2 de Mayo"

Vinos, cervezas y bebidas de todas clases de las más acreditadas marcas. Comidas y cenas especiales. Servicio esmerado. Comedores reservados. Precios económicos.

"CEREGOMIL" Fernández

Alimento completo y vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales.

Los mejores cigarrillos que se fuman son las Carteras de 20 de Antonio Vilar. Para pedidos: Puerta Causeco, 44